



# CLUB NÁUTICO BAHÍA BLANCA

Fundado el 13 de Noviembre de 1928

*Domicilio:  
Puerto de Ingeniero White  
(8103) Ingeniero White*

---

## MEMORIA Y BALANCE

Ejercicio Económico 96<sup>o</sup>

*Iniciado el 01/05/2023  
Finalizado el 30/04/2024*



# CLUB NAUTICO BAHIA BLANCA

---

## Palabras del Comodoro

Esta memoria es un paso obligado para la siguiente que se presenta a continuación. Lamentablemente la jubilación del secretario Sergio Alaggio dejó sin resolver o mal resueltas un número importante de situaciones que obligaron a postergar la convocatoria de la Asamblea Ordinaria de 2024. A pesar de esto se pudo finalmente completar el balance pendiente y los trámites que habían quedado pendientes en Personas Jurídicas. Esta tarea demandó un esfuerzo grande de quienes me acompañaron en la gestión particular de estos temas: Guillermo Rodríguez Hurtado como Secretario y Andrea Seitz como Tesorera.

## Socios

El club cuenta con 442 vitalicios, 236 activos, 20 cadetes, 153 infantiles, 278 adherentes y 3 honorarios, para un total de 1132 socios. En 2024 se tuvieron 71 altas, 132 bajas.

Guardamos un póstumo homenaje a los socios Anibal Tironi y Adriana Real, fallecidos en este periodo.

## SECRETARIA

Buscando mejorar la actividad de Secretaria se evaluó la adquisición de software de gestión lo que finalmente se descartó por cuestiones presupuestarias. En su lugar se buscó mejorar las herramientas y procesos disponibles. Al cierre del ejercicio se produjo la renuncia por jubilación de Sergio Alaggio luego de más de 30 años de actividad en el club.

## TESORERÍA

El estado de la tesorería se manifiesta en el balance.

## CAPITANIA

La actividad de capitania durante el periodo de esta memoria se vio marcada por la tormenta del 16/12/2023. Hasta ese momento las actividades de mantenimiento de las embarcaciones y del predio se realizaron con normalidad dentro de las restricciones propias de una inflación de tres dígitos en un año electoral. En este caso se realizó mantenimiento del parque, los botes de apoyo de las escuelas requieren mantenimiento constante y arreglos continuos en el tractor.

### Tormenta del 16/12/2023

Como es de conocido por todos, el 16 de diciembre de 2023 a las 16:30 una primera manga de viento huracanado impactó en las instalaciones del Club. En este primer evento, el pórtico de la cantina y parte del techo de la misma se volaron. Había



## CLUB NAUTICO BAHIA BLANCA

---

embarcaciones del club en el agua: tres botes de apoyo (finalizaba la actividad de la escuela de vela), y un H19. A pesar del impacto del viento los daños fueron menores presentándose roturas en los botes a causa de los golpes. El H19 no tuvo averías.

La situación en la playa de varadero de los barcos cabinados hizo recordar en parte a la tormenta de abril de 2004. Varias embarcaciones habían caído de sus trailers a pesar de estar atadas y varios veleros habían perdido sus mástiles. Los barcos: Shark, Modus Vivendi, Edelweiss, Tonina, Júpiter, Singular sufrieron roturas de mástiles o caídas. Mientras que los veleros: Inas, Penélope y Errante 2 fueron desacomodados de sus apoyos.

Entre las 1730 y las 1830 se acomodó lo que se pudo con personal del club y socios que ayudaron y cuando se pensaba que lo peor había pasado una nueva manga azotó al club. Esta ocasión fue todavía más violenta provocando la voladura casi completa del techo del quincho grande incluida su chimenea, hangares y terminó de desacomodar a los barcos. A su vez, en Puerto Piojo, un remolcador cortó su amarra arrastrando al fondo de la dársena a todas las embarcaciones que encontró a su paso, hundiendo en este caso al velero Haiku.

A partir del 17 de diciembre se comenzó a trabajar para recomponer los destrozos causados. Con personal del club, la ayuda de diferentes socios y la gestión del Comodoro ante el Consorcio de Gestión del Puerto de Bahía Blanca, se consiguió una grúa móvil que incorporó a las embarcaciones caídas. Se trabajó sobre el quincho grande y los hangares. En un tiempo que resulta asombroso, se pudo reconstruir gran parte de lo dañado. Para el mes de marzo ya estaba operativo prácticamente todo el club.

Hubo que reconstruir en gran medida las planchadas que quedaron dañadas.

En cuanto a la cantina, la situación excedió la capacidad de la Comisión Directiva ya que estaba activa la concesión. Al cierre de este ejercicio todavía no ha vuelto a funcionar.

### *Casa España*

La casa de España continúa alquilada. A partir de la renovación de contrato se decidió prescindir de los servicios de la Inmobiliaria Marra-Moscardi pasando a ser gestionada por la Secretaria. Se realizaron tareas de mantenimiento como recambio de un calefactor, desmalezado del patio, retiro de techo en patio de luz para mejorar la ventilación y eliminación de la humedad de la oficina del fondo luego de gestionar con el vecino la realización de los arreglos en su propiedad que ocasionaban el problema.

### *Tractor*

Lamentablemente la situación en la que quedó luego de la tormenta del 24 de marzo de 2022, y las consecuencias de la tormenta del 16 de diciembre de 2023, significaron que dejara de funcionar. Se arregló el mismo en varias ocasiones: reparación de tapa de cilindros y acondicionamiento de la caja de cambios. Pero la situación del mismo es mala y requiere un reemplazo urgente.



# CLUB NAUTICO BAHIA BLANCA

---

Dragado

La draga trabajó en ambos lados del muelle de la pluma grande permitiendo operar con cualquier marea.

## CURSOS Y CHARLAS

**Escuela de Optimist:** Durante el segundo semestre del 2023 contamos con los entrenadores Federico González, Bernardo Squarcia, Juan José Morello, Mateo Marzialetti y Jazmín Desideri para las categorías Timoneles, Principiantes y Escuela de Optimist además de Laser. En el jardín náutico se desempeñaron Leandro Iribarne y Manuela Isa. A fines de agosto se viajó a un campeonato interno organizado por el Club Náutico Mar del Plata y en diciembre se participó del Campeonato Argentino de Optimist también en Mar del Plata. Para varios chicos significó el final de su etapa en Optimist: Dina Marcucci, Agustín Santos e Ivo Sollberger. En febrero de 2024, Federico Santos participó de la Semana Internacional del Yachting en la categoría Timoneles gracias a la colaboración del Club Universitario de Buenos Aires y Emilia Iribarne en la categoría Principiantes junto al Club Náutico Bariloche. En la clase ILCA 4, Fausto Russo representó al Club.

**Cursos de Timonel de Yate a Vela:** Los cursos estuvieron a cargo de los profesores Oscar Tellarini y Guillermo Pousseu.

**Curso de Timonel de Yate a Motor:** A cargo de Rodolfo Amaya se dictó un curso durante el segundo semestre de 2023 y otro en el primero de 2024. Con gran participación se dio lugar a la posibilidad de realizar las prácticas durante los días de semana laboral.

**Curso de Patrón de Yate a Vela:** A cargo de Oscar Isa se dictó el curso de Patrón de Yate en el segundo semestre de 2023.

## ACTIVIDAD DEPORTIVA

La actividad deportiva se realizó bajo la modalidad entrenamiento de regatas. Se desarrollaron competencias en las categorías: PHRF, ILCA, Optimist.

### Actividad de Optimist

Las actividades de la escuela de optimist es fundamentalmente formativa. Las distancias y los costos hacen difícil la participación en eventos nacionales. A pesar de esto los timoneles, principiantes y nivel inicial hacen esfuerzos por participar de al menos dos eventos durante el año que son el Campeonato Argentino y la Semana Internacional del Yachting los primeros y el Encuentro Nacional de Escuelas los últimos.

En cuanto a la realización de regatas a nivel local:

Timoneles: Dina Marcucci, Agustín Santos, Federico Santos, Ivo Sollberger.



## CLUB NAUTICO BAHIA BLANCA

---

Principiantes: Emma Caló, Valentín Flandes, Emilia Iribarne, Ube Luque, Lucio Russo.

### **Actividad de ILCA**

Ramiro Álvarez, Álvaro González Martínez, Mateo Marzioletti, Manuel Santos, Bernardo Squarcia, Ivo Sollberger, Fausto Russo.

### **Actividad de Wing**

El wingfoil estuvo a cargo de Mauricio Matone y se sumaron Martín Castro, Sandro Novarese y Raúl

### **Actividad de PHRF**

Las competencias de PHRF se desarrollaron en dos tramos en el 2023 y 2024. Participaron de las regatas entrenamiento: Inas (Ignacio González Martínez), León (Claudio Manganaro), Almafuerte (Miguel Schamber), Mambi (Rodrigo Santos), Marea (Guillermo Rodríguez Hurtado), Shanti (Juan Carlos Rodríguez), Apotheka (Juan Cruz Canepa), Errante 2 (Oscar Bilotti), Santísima Trinidad (Cristián Gallardo), Haiku (Oscar Liberman), Penelope (Alina Liberman), Kaimiloa (Gustavo Russo), Australia (Juan José Reyuk), Ildara (Marcelo Marcucci), Emigrante (Carlos Luque), Mal Bicho (Ariel Moreno), Halito (Guillermo Concellón), Azul (Oscar Isa), Jurere (Sergio Luciani), Draco (Leo Fava), Viejo Bueno (Guillermo Montané), Aries (Laura Lescano), Singular (Rodolfo Amaya), Nikos (Jorge Marinangeli), Noble (Ever Schmidt), Céfiro (Ignacio Urreta Vizcaya), Inda (Alberto Rudolf).

### **Regatas especiales**

En el periodo informado se corrió la regata por el día de la Armada que contó con una participación record de 40 embarcaciones y también se realizó la regata en honor de la Prefectura con buena participación a pesar del frío.

**Oscar LIBERMAN**  
Comodoro

**Guillermo RODRIGUEZ HURTADO**  
Secretario